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Reportaje 

80 perros y 60 gatos 
conviven en las ins- 
talaciones del CPA, 
el Centro de Pro- 
tección Animal que 
gestiona la empresa 
municipal Lyma. 
GETAFE CAPITAL 
visita unas instala- 
ciones que se han 
convertido en el 

José Ramón So- 
brón, gerente de la 
Fundación Kaleidos 
Red, que preside el 
municpio de Getafe, 
explica que “siente 
que la participación 
está en el ADN del 
municipio”. No en 
vano, durante varios 
días Getafe ha alber- 
gado el TI Congreso 
Europeo de Partici- 
pación Ciudadana. 

  
Las elecciones generales del 28 de abril serán el punto de inflexión a partir del cual 
se lanzará ya con todas las letras la campaña para las municipales y autonónomicas 
del 26 de mayo. Una cita en la que se comienzan a descubrir las cartas de cada uno 
de los partidos que concurren. Mónica Cobo (Cs), Alba Leo [(Podemos-AG-Equo-VP), 
Yolanda Hidalgo (IU-Getafe en pie) y Jesús Pérez (Más Madrid-Compromiso con 
Getafe) nos adelantan en qué consisten sus proyectos. págdo   
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tenga la oportunidad de disfrutarlos” 
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hogar para 

hogar para muchos 
de estos animales 
que siguen buscan- 
do una familia que 
les acoja.  pági0      

  

Elecciones , 

La participación en el 
centro de las miradas 

El objetivo: Utilizar 
estos encuentros 

como “plataforma 
de diálogo, análisis y 
reflexión orientada 
a la acción”. Getafe 
ha puesto la partici- 
pación en el centro 
de sus políticas y la 
Fundación Kaleidos 
es la herramienta 
para desarrollar al- 
gunos de sus pro- 
yectos. pág Be 
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El Vestida de poesía 

  

EN PLENA CAMPAÑA ELECTORAL 
GETAFE SE VISTE DE POESÍA. 
¿Cuánto bien haría que en 

estos tiempos de negrura 

política, de fake news, de 

mensajes impostados, alguien 

se detuviera a ahondar en los 

mensajes poéticos que nos 

han dejado grandes autores 

de nuestra literatura? ¿No ha 

sido siempre la poesía la más 

revolucionaria de las artes, 

aunque muchos se nieguen a 

verlo? Esta semana en las calles, 

en los centros públicos, disfruta 

*DePoesiaPorGetafe. e 
  

Ml Misterios sin resolver 
¿QUÉ PARTIDOS HAN ESTADO BUSCANDO 

QUIÉN SE QUISIERA SUMAR A SU LISTA 
(ESPECIALMENTE MUJERES] y utilizando 
contactos a diestro y siniestro para 

conseguir completar los 27 nombres que 

tienen que presentarse? ¿Si tanto cuesta 

completar una lista, no deberían plantearse 

si realmente tienen apoyo social? 

¿DEVERDAD ES NECESARIO LLEGAR A 

LAS VOCES POR UN “QUÍTAME ALLÁ ESTOS 
CARTELES cada vez que llega una 

campaña electoral? ¿Hay partidos que 

están excesivamente nerviosos viendo 

sus perspectivas demoscópicas que se 

pueden convertir en debacles electorales y 
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LA PIEDRA DE SÍSIFO 

Vaya por delante lo cansino 

que resulta estarinstalados 

en una campaña permanen- 
te desde, más o menos, las 

elecciones de 2004, cuando 

el PP se conjuró para casti- 

garnos porno confiaren ellos 

después de mentirnos para 

tapar sus vergúenzas. 

Estamos hablando de elec- 

ciones generales, que las 

municipales ya vendrán el 

més que viene, y sus resul- 

tados condicionarán nuestra 

vida en casi todos los aspec- 

tos, incluido el emocional, ya 

que todo está interrelaciona- 

do y lo económico condicio- 

na prácticamente todo lo 

demás aunque no nos guste 

reconocerlo. 

Para empezar, NO votaré 

al Partido Popular. Además 

de su práctica habitual de 

metacorrupción, que tiene 

corrompida hasta su propia 

corrupción estructural; su 

iluminado liderCasado está 

haciendo bueno a Rajoy. 

Mienten hasta cuando 

saludan y, cuando se les 

escapa alguna propuesta, 

es para echarse a llorar. Una 

pregunta como referencia; 

si reducen la recaudación 

fiscal en 16.000 millones 

¿cómo se va a pagar la 

Sanidad, la Educación, la 

Dependencia, las carreteras, 

la estructura del Estado, ... 

incluso las pensiones? Da 

miedo echar cuentas de lo 

que nos costaría paparesos 

servicios privatizados. 

NO votaré a Ciudadanos. Sal- 

vo envolverse en la bandera 

rojigualda, es complicado 

extraer alguna propuesta del 

batiburrillo de su lenguaje. 

Aun así, haciendo un es- 

fuerzo, alcanzamos a intuir 

una tendencia al despido 

libre (disfrazado de la falacia 

de hacertodos los contra- 

tos indefinidos, pero sin 

penalización por despido), 
privatizaciones encubier- 

tas de servicios públicos y 

sistema mixto de pensiones 

que obvia el sumidero de 

pérdidas incontrolables que 

suponen ahora mismo los 

planes privados. 

Tampoco votaré a Podemos. 

Siendo cierto que estos cua- 

tro años en las instituciones 

les han hecho ir poniendo los 

pies en el suelo, también es 

verdad que conservan algu- 

nas pulsiones de sectarismo 

indisimulado que hacen 

desconfiar de ellos; teniendo 

en su programa algunas 

propuestas interesantes, 

proponen fórmulas imprac- 

ticables de llevarlas a cabo 

y, en el colmo de la paradoja 

política, son precursores de 

un “pragmatismo utópico” de 

imposible digestión. 

Hay alguna otra opción fol- 

clórica por ahí que no merece 

niel comentario y deberían 

volver cuanto antes asus 
confortables cavernas. 

Y SÍ, votaré al PSOE porque 
me gustó el trailer de la 

película que hemos contem- 

plado estos pocos meses de 

Gobierno. Porque respeta a 

las personas e instituciones, 

porque defiende el diálogo 

como herramienta política 

imprescindible, porque sus 

propuestas económicas son 

viables y positivas, porque 

cree en la mujer más allá de 

escaparates más o menos 

mediáticos, porque tiene un 

modelo de Estado en el que 

todos podamos sentirnos 

cómodos y porque rompe 

con la peligrosa tendencia 

ultranacionalista que está 

adquiriendo relevancia inter- 

nacional y que no sabemos 

dónde nos va a llevar. 

Sea como fuere, esta es 

solo mi opinión, ni más ni 

menos válida que latuya. 

Vota a quien te dé la gana, 

pero vota, que es lo impor- 

tante; sobre todo sien un 

futuro cercano pretendes ser 

feliz...e
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CUANDO SÍ SE PODÍAN CONSTRUIR 
COLEGIOS COMPLETOS... 
Y HASTA VARIOS A LA VEZ 

  

1982. Getafe en marcha. Los primeros 

ayuntamientos democráticos trabajaban 

ya para resolver las necesidades de sus 

vecinos. En Getafe, la falta de centros es- 

colares para una población que no paraba 

de crecer era una de esas demandas. En la 

avenida de las Ciudades la maquinaria de 

obra estaba en marcha “noche y día”. Tres 

colegios, el Mariana Pineda, Luis Braile 

y el Concepción Arenal se levantaban de 

forma simultánea. El objetivo que estu- 

vieran a pleno funcionamiento en el curso 

académico 1982/83. 

Ya desde abril de 1979 desde la Delega- 

ción de Educación analizaron la situación 

y llegaron a dos conclusiones: “Había que 

crear puestos escolares a todos los niveles 

y cuidar la calidad de la educación que se 

iba a dar”. La situación era crítica ya que 

en Getafe había un déficit de más de 3.000 

plazas para alumnos de EGB sin hablar de 

que entonces, no existían las plazas de 

preescolar en los centros públicos. 

De los 16 colegios que existían entonces, 

13 estaban en un estado de conservación 

pésimo. También los había que estaban en 

estado de ruina o semi-ruina como el Ba- 

rrilero, Magdalena o el San José de Cala- 

sanz, En FP no había más que un pequeño 

RUTH HOLGADO 

  

módulo existiendo un déficit de plazas de 

1.200, en BUP la demanda alcanzaba las 

600 plazas, sin hablar de las carencias en 

la educación de adultos. 

Presión vecinal 
Ante esta situación la nueva Corporación 

municipal se puso manos a la obra ela- 

borando un Plan de necesidades para 4 

años, adquiriendo suelo para ubicar los 

centros escolares y liderando una fuerte 

  

presión al Ministerio de Educación para 

que los construyera y los dotara. “Aque- 

llas movilizaciones vecinales fueron mul- 

titudinarias en Getafe porque los vecinos 

y vecinas tenían claro lo que querían”, 

recuerda uno de los participantes en las 

movilizaciones, hoy profesor jubilado. 

El resultado de aquellas manifestaciones: 

la creación y construcción de 11.620 pla- 

zas de EGB y preescolar, 1.200 plazas de 

FP, 960 de BUP y 320 plazas de educación 

para adultos. Las Margaritas, Centro, la 

Alhóndiga y Juan de las Cierva ya podían 

garantizar la escolarización de los hijos de 

los emigrantes que habían llegado a Ge- 

tafe desde pueblos castellano manchegos, 

andaluces y extremeños buscando un fu- 

turo mejor. e   
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ENSAYO GENERAL 

EXTRAPOLAR LOS RESULTADOS DE UNAS 
ELECCIONES GENERALES AL ÁMBITO LOCAL ES UN 
ERROR DE BULTO. Hay tantos condicionantes en unos 

comicios municipales que no existen en el nacional 

que sería imposible que los datos fueran fidedignos. 

Pero no nos engañemos: tener una cita electoral a un 

mes de las municipales es el termómetro idóneo para 

saberlo que puede pasar en mayo; la mejor encuesta 

que podríamos soñar. La noche del 28 de abril todos 

estaremos trasladando los datos obtenidos para ver 

qué puede pasar en mayo en Getafe. 

Ensayo general. Una puesta en escena que viene 

precedida de una campaña sucia, insustancial, vacía 

de contenidos y de palabras gruesas que no aportan 

trasfondo. En un momento en el que la cifra de 

indecisos puede estar en el 40%, es tiempo de bajar 

alatierra, afrontar los problemas de la gente, que van 

más allá de la manida unidad de España y Catalunya, 

y darsoluciones concretas. Las cortinas de humo 

se acaban esfumando y al final queda la realidad 

diaria, con la que tenemos que lidiar día a día: la 

desigualdad, el paro, la vivienda, el empobrecimiento 

de la sociedad... 
Tal vez es cierto que las campañas ya no son lo que 

eran; que el desapego de la sociedad con sus políticos 

es cada vez más evidente. ¿Para qué tanto mitin para 

convencer al convencido? ¿Por qué se ponen los 

insultos por delante de los programas? No deja de 

invadirme la sensación de que juegan con nosotros. 

Que los árboles no nos dejan ver el bosque. Hay que 

poner perspectiva. No es sencillo con el ruido que 

nos invade cada vez que encendemos la televisión 

o miramos el móvil o el ordenador. Todos y cada uno 

deberíamos hacer un ejercicio de reflexión, políticos 

aparte. ¿Dué sociedad quiero? ¿Cuáles son los 
valores que defiendo? ¿Quiero una sanidad pública 

de calidad? ¿Apuesto sin ambajes por la educación 

detodos y para todos, pública e igualitaria? ¿Hay 

que poneren valor a nuestros mayores y darles 

una vejez digna a través de las pensiones que se 

han ganado? ¿Defiendo la igualdad de hombres y 

mujeres? Respóndete a estas preguntas y, lejos del 

ruido, analiza quién puede dar una mejor respuesta a 

tus demandas. 

Es el momento de votar, pero hay que hacerlo con 

cabeza. También con corazón. Hay que votar en 

positivo, no contra sentido. De ese voto, que debes 

depositaren la urna, dependerá nuestro futuro los 

próximos cuatro años. También es tu responsabilidad. 

No lo olvides. e
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Antes de la cita municipal y autonómica, las elecciones generales 
darán una perspectiva muy precisa de las aspiraciones de unos y 
otros de cara a los comicios locales. Mientras la actualidad nacional 
lo absorbe todo, los partido van cerrando listas en Getafe y vamos 

conociendo a sus candidatos. 

Getafe ya está en campaña. Pri- 

mero porque los mayores de 

los partidos lo están. Como si 

de un ensayo general se trata- 

ra, ya se han hecho pegadas, 

se han colocado banderolas, se 

va pidiendo el voto a diestro y si- 

niestro... yen la trastienda setraba- 

Ja en programas y en listas... para 

las municipales. 

El más adelantado, el PSOE que in- 

cluso aprovechó la campaña nacio- 

nal para traerse a la ministra para 

la Transición Ecológica, Teresa Ri- 

bera y a Cristina Narbona a la pre- 

sentación de la lista municipal. De 

algunos (como Vox) no conocemos 

ni el candidato. 

En GETAFE CAPITAL ahondamos 

en los perfiles de los cabeza de lista 

de los partidos a los que las encues- 

tas les dan posibilidades de entrar 

en el Consistorio, mientras se van 

conociendo las listas con las que 

concurren. Algunos las llevan en un 

secreto sospechoso (¿habrá impu- 

tados, por ejemplo, en las del PP?), 

Mónica 
AR 

“No todo vale para seguir 
en política” 

No hubo sorpresas [no se 
esperaban] en la designación de 

Mónica Cobo como candidata a la 

Alcaldía por Ciudadanos. Después 

de cuatro años de trabajo “que 
Ciudadanos vuelva a confiaren 

mí para liderar este proyecto es 

un honor y una responsabilidad 

muy grande”. Cobo ha vivido 

cuatro años "muy intensos y de 
aprendizaje continuo”. Dice haber 

aprendido *que no todo vale para 

seguiren política: hay actitudes 

que no las pondría nunca en 

práctica”. 

Quiere construir un Getafe “que se 
crea la importancia que tiene como 

municipio: algo que se ha perdido 

enestos últimos años tanto los 

   
gobiernos del Partido Popular corno 

del Partido Socialista”. Y añade: “Yo 

quiero en Getafe a la vanguardia, 

innovador, un Getafe que no eche a 

sus empresas sino que las atraiga. 

Quiero un municipio abierto, un 

Getafe que pueda estara la cabeza 

de la Comunidad de Madrid, de 

España y por qué no de Europa”. 

Habrá caras nuevas en el equipo 

que la acompaña y del que 

*me siento muy orgullosa”. Su 

número 2, Femando de Gracia 

“es un hombre que lleva Getafe 
enlas venas. Se ha movido 

siempre dentro del plano de la 

cultura y el deporte”. No se fía 

de las encuestas, porque “en 

Ciudadanos, cada vez que nos 

hemos enfrentado a un periodo 

electoral, hemos crecido. Los 

ciudadanos con sus votos nos 

colocarán en las instituciones 

donde debemos estar”. 

De pactos y de vetos 
¿Pactará con el PP si hay 

imputados entre los concejales? 

"Si ese es el compromiso de 

regeneración del que presumen 

en el Partido Popular tendrán que 

ser ellos los que se lo expliquen 

alos vecinos de Getafe”. Sin 
embargo “nunca pondré un veto 

a la hora de sentarme a hablar 

con ningún partido. Para hablar; 

no para llegar a acuerdos”. 

Del candidato popular, Carlos 

González Pereira *no tengo ni 
opinión siquiera. Le he visto dos 

veces y es una persona para mí 
ajena a este municipio que ha 

estado 8 años fuera”. 

Tras el veto a Pedro Sánchez 

para el Gobierno nacional, Cobo 

marca diferencias. “Ciudadanos 

no ha puesto un veto al PSOE en 

comunidades y ayuntamientos, 

sino a Pedro Sánchez. Llegado 

el momento si me tengo que 

sentar con la señora Hemández 

como me he sentado millones 

de veces esta legislatura, me 

sentaré. El Partido Socialista 
que lidera Sara Hemández es 

un proyecto que acuña ella 

misma. Hay similitudes y lo que 

promulga Pedro Sánchez es 

que le vale cualquier cosa para 

llegar al poder; Sara Hemández 

demostrará si le vale cualquier 

cosa para llegar ala Alcaldía”. 

¿Y si diera la suma PP-Es-Vox 

para formar gobierno? “Vamos a 
dejar que llegue el 26 de mayo 

y que los vecinos depositen 

los votos en las umas. Con el 

escenario que resulte y los 

programas encima de la mesa 

veremos dónde podemos 

beneficiar a los ciudadanos de 
Getafe. ¿Para qué queremos un 

acuerdo del PSOE con Podemos 

en este municipio para no hacer 

nada durante 4años?”. 

Mónica Cobo también defiende 

la foto de Colón. “Estuve allí y lo 
que viví aquella mañana eran 

más de 200.000 personas 

pidiendo unas elecciones. Me 

sentí muy cómoda”.
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“No vamos a permitir 
que la derecha gobierne 
en nuestro municipio” 

  

Tras unas primarias convulsas, que hubo 

que repetir, Alba Leo se alzó como candidata 

por Podemos a la Alcaldía de Getafe, y tras la 

confluencia con Ahora Getafe, Equo y Vientos del 

Pueblo, se ha mantenido al frente de una lista en 

la que han buscado “integrar gente de la sociedad 

civil comprometidos con los movimientos 

vecinales”. En los primeros puestos, “contaremos 

con concejales de Ahora Getafe: es importante 

continuar el buen trabajo que se ha hecho 

desde el Ayuntamiento”. Y corno número 2, 

Daniel Pérez Pinillos, el secretario general de 

Podemos en Getafe que “tiene mucha visión y 

mucho conocimiento de Getafe”. Una bicefalia 

con la que Alba Leo se siente cómoda porque “el 

protagonismo debe ser colectivo”. 

Confiesa que el camino hasta aquí*no ha sido 

fácil. Yo he sentido vergúenza”. La sospecha de 

que podía haber existido fraude en las primarias, 

provocó un enfrentamiento abierto en Podemos 

Getafe. “Lo positivo es que la herramienta que 

tenemos sirve, porque lo ha detectado. Somos un 

partido transparente”. Alba Leo es ahora la cara 

visible de la coalición: "He tenido mucho apoyo. 

No soy una política profesional y no aspiro a 

serlo”, y confía en poder superarlo más duro de 

su nueva posición: “el tema de la conciliación. 

Tengo un hijo de 2 años y cuesta mucho cuando 

paso dos días sin verle”. 

Defienden que son “la única organización que 

de verdad puede garantizar que Getafe sea una 

ciudad mejor, que tenga un proyecto de futuro, 

donde nadie se quede atrás”. Y lamenta que 

no haya sido posible ampliar la convergencia. 

"Hemos hecho todo lo posible para llegara 

acuerdos, pero no ha podido ser. Podemos apostó 

por la unidad hace cuatro años y fue posible con 

Ahora Getafe”. 
¿Que ha aprendido Alba Leo en estos cuatro 

años? "Hemos entrado en las instituciones 

y ahora sabemos que los cambios no son 

rápidos. Yo sí pensaba que ese cambio que 

tanto queríamos se iba a poder hacer, pero se 

necesita tiempo”. La relación además con el 

Gobierno municipal al que dieron su apoyo en 

la investidura ha sido complicada. “Ha habido 

desconfianza por nuestra parte porque nos 

sentimos traicionados por Sara Hernández 

que fue con ella con la que llegamos a un 

acuerdo ante notario y que no lo cumplió. Fue 

decepcionante”. Aún así“no vamos a permitir que 

la derecha gobierne en nuestro municipio. No es 

que se tenga que reconstruir nuestra relación es 

que hay que hacerlo sío sí y tenemos que llegar 

a acuerdos”. 

Álba Leo no teme a la escisión de Podemos 

liderada por Errejón y que también tendrá su 

traslación en Getafe. "Notenemos ningún miedo 

a que nos quiten votos”. ¿Dimitiría si no se 

cumplen los objetivos? “Estoy convencida de 

que podemos ganar y podemos gobernar. Pero en 

cualquier caso cualquier decisión que tome será 

colectiva”. 

Avance del programa 
Dentro de su Getafe ecologista, feminista, 

socialmente justo y territorialmente equilibrado, 

avanza algunas de las propuestas que marcarán 

su programa electoral. “Queremos afrontar el 

problema de la contaminación recuperando las 

zonas verdes para que haya pulmones verdes en 

nuestra ciudad: Getafe Río, recuperarla zona del 

río Manzanares a su paso por Getafe” será una 

de sus prioridades, así como “dotar de un plan 

de mantenimiento al Parque de La Alhóndiga”. 

En el capítulo de deporte y cultura apuestan 

porrecuperar“una plaza de toros que ya no 

sirve para su uso: hacer una remodelación, una 

insonorización con cerramiento y conseguir que 

sirva para albergar un espacio multiusos para 

eventos deportivos y culturales”. 

Tradicional Panadera 
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El batiburrillo de nombres que se 

darán cita, sobre todo por la iz- 

quierda, es digno de ser recogido en 

La Vida de Brian. A falta de progra- 

mas concretos, las líneas básicas de 

todos aquellos que se presentan a la 

izquierda del PSOE son comunes: 

feminismo, ecologismo y justicia 

Jesús Pérez, 
candidato de Más Madrid — 
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Hidalgo, 
candidata de Izquierda 
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Tras la experiencia con Ahora 

Getafe, desde Izquierda Unida 

tenían claro que en Getafe no era 

posible llegar a una convergencia 

con Podemos, y así lo cerraron 

en una asamblea ya en 2018. “Y 
desde noviembre del año pasado 

hemos trabajado en las jomadas 

Hacer Getafe para elaborar nuestro 

programa electoral”, tratando de 

lograr la convergencia más amplia. 

Finalmente, solo Anticapitalistas se 

han unido en el proyecto conjunto 

que han llamado lU-Getafe en Pie 

bajo unas líneas programáticas de 

“un Getafe para vivir y no solo para 
dormir; un Getafe donde no se dan 

limosnas y se garantizan derechos 

y un Getafe con un futuro digno”, 

explica su candidata Yolanda 

Hidalgo. “Ahora Getafe ha sido un 
producto fallido donde no habido 

democracia ni capacidad de 

entendimiento por ninguna parte y 

en concreto con Podemos”. 
Hidalgo le resta importancia a la 

posibilidad de haber hecho un 

grupo más amplio. “Nunca ha 
sido una fetichista de la unidad: 

la unidad se tiene que trabajar 

enlos movimientos sociales, en 

los conflictos de las empresas... 

Ahora Getafe no ha sido un 

proyecto de unidad popular”, y 

ahora la izquierda “tiene donde 

  

elegir. No es el momento de votar 

con la nariz tapada, sino de votar 

con la firmeza de los principios” 

¿Cuatro años después se 

demuestra que la negativa de 

lU-CM a converger con Podemos 

tenía fundamento? “Los 
contextos son diferentes: esto 
noes 2015. Aprendemos de los 

errores. Izquierda Unida es una 

organización profundamente 

democrática, que se aleja de lo 

que viene siendo un producto de 

marketing”. Ponen por delante 

el programa a la hora de llegar a 

acuerdos. "Hay que ver cómo se 
gestiona la diversidad. No partimos 

con ninguna expectativa más allá 

de construiruna organización 

y un proyecto de ciudad. Si nos 

metemos en lo cuantitativo 

podernos llegar a defraudar”, 

insiste a la hora de hablar de 

expectativas. “Las elecciones 
municipales son una meta más 

en el camino, no es el fin. Creemos 

que somos el único proyecto 

político en Getafe que se va a mojar 

para garantizar los derechos de la 

clase trabajadora”. 

En su equipo ha buscado 

“representar Getafe más allá de lo 
que significa que seas de Izquierda 

Unida, del PC o de Anticapitalistas. 
Hay mujeres mayores de 45 

años con trabajos precarios, 

delegados sindicales de nuestro 

municipio, la juventud, el ámbito 

de la cultura con nuestro número 

2, Daniel Martorell que es actor. 

Además, todos los barrios están 
representados”. 

Side Yolanda Hidalgo depende no 

habrá un gobierno de derechas. "La 
primera tarea que tenemos es que 
tengan el menor resultado posible, 

anirnando a todos los votantes 

de izquierdas a que vayan a votar. 

Para la investidura somos de 

proprama, Programa, Programa, 
aprendiendo de las experiencias y 

sabiendo que algunas no cumplen 

y no han cumplido nunca su 

palabra. Tendremos que decidir en 

torno a la correlación de fuerzas 

qué es lo que pasa”. 

no va de si ganamos 
EEES 

Muchos de los que hoy se 

agrupan en torno a la candidatura 

de Más Madrid - Compromiso 

con Getafe apostaron de alguna 

manera porla unidad popular 

que se fraguó en 2015 entorno 

a Ahora Getafe [miembros del 
POSI, ex de Podemos... )]. En esta 

ocasión han querido apostar 

desde el movimiento que lidera 

Íñigo Errejón en la Comunidad 
por darle una visión más global 

a“la problemática del Sur Se ha 
trabajado en la Plataforma Sentido 

Sur que ha hecho un análisis 

bastante profundo de cuál esla 

realidad social y la problemática", 

así como los planteamientos 

de resolución. Tiene que haber 
un cambio de modelo social y 

económico:todo lo que se está 

planteando dentro de este Plan 

Verde para el sur y este cambio 

productivo tiene que irenesa 

dirección”, explica Jesús Pérez, 

que ha sido elegido para serla cara 

visible del proyecto. 

Activista en Ecologistas en Acción, 

Jesús Pérez ha participado de los 

movimientos sociales, educativos 

y verdes. Y esaes la premisa de la 

candidatura. “Aquí no se han unido 
siglas: venimos de movimientos 

sociales, no de movimientos 

políticos. La candidatura se ha 

construido a partir del compromiso 

de cada una de las personas 

que estamos apostando por un 

espacio político que sea amable, 

que pueda convivir dentro de las 

diferencias”. 
La capacidad de diálogo es la seña 

social. El resto son matices y, sobre 

todo, cuestión de personas. 

La campaña dará comienzo la no- 

che del 9 a 10 de mayo, para la cita 

que está prevista el domingo 26. 

Pero antes, se abrirán las urnas en 

otros comicios, los que determina-   

diferencial que defienden. “Vamos 

a intentar buscar iniciativas que 

resuelvan los problemas y ahí es 

donde tendremos que hacerese 

esfuerzo de llegar a propuestas 

comunes y plantearespacios 

donde podamos acordar. La actitud 

con la que se va a una negociación 

es muy importante”. Consideran 

insalvable la distancia que existe 

enlos planteamientos de “las 
tres derechas. Efectivamente con 

esta gente no vamos a llegara 

ningún tipo de acuerdo. Y con los 

partidos de izquierda no vamos a 

plantear ningún veto: si podemos 

colaboraremos y participarernos 

en el Gobierno”, siempre desde 

la perspectiva de “mejorarla vida 
de los vecinos”. “No querernos 
que esto sea un trabajo exclusivo 

de la gente que participamos en 

esta candidatura sino que seamos 

capaces de expandirese trabajo 

en los movimientos sociales”, 

defiende Jesús Pérez. 

En su programa electoral, dos 

urgencias que resolver: “apostar 
por una cohesión social y por 

un nuevo modelo de sociedad 

que tiene que incluirlos 

cuestionamientos ambientales: 

tenemos que ir hacia una 

economía circular porque el nivel 

de consumo de materiales no 

lo podemos soportar Tenemos 

que hacer un planteamiento de 

economía verde, El cambio social 

nova de si ganamos o perdemos 

unas elecciones: la cuestión es si 

conseguimos que el movimiento 

social se incremente o disminuya”. 

rán el color del Gobierno de España 

y serán un termómetro preciso para 

saber cuál es la sensibilidad predo- 

minante en el municipio. Será la 

mejor encuesta. 

A partir de aquí solo queda una 

cosa: votar. e
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JOSÉ RAMÓN SOBRÓN ES EL GERENTE 
DE LA FUNDACIÓN KALEIDOS RED 

“Pongamos 
en valor a los 

getafense 
porque son los 
que conocen 
el ADN de la 

“Construir la verdad a través 

de distintas perspectivas”. Con 

ese objetivo nació la Fundación 

Kaleidos Red en el año 2000 y 

en esa dirección continúa traba- 

jando 19 años después. Al frente 

ciudad” 
POR RUTH HOLGADO 

los municipios fundadores de esta 

red de ciudades comprometidas 

con la participación y ostentar a 

día de hoy la presidencia de Kalei- 

dos, el ser un municipio que po- 

  
tencia, desarrolla y amplifica este 

tipo de políticas hacia la ciudada- 

nía poniendo el foco en la partici- 

pación ciudadana, la gobernanza 

local o el desarrollo sostenible”. 

Con el objetivo de refrescar el 

discurso, “nunca lo lograríamos 

si siempre fuéramos los mismos, 

hablando de lo mismo en los 

mismo lugares”, la red Kaleidos 

plantea este tipo de Congresos 

de Kaleidos, José Ramón Sobrón 

está convencido de que “no es 

tan importante la legalidad o la 

autoridad, que por supuesto que 

lo es, sino la legitimidad. No hay 

decisiones buenas o malas sino 
  

decisiones construidas social- 

mente o no”. 

Y en ello trabajan poniendo en pie 

encuentros como el 111 Congreso 

Europeo de Participación Ciuda- 

dana que convirtió a Getafe en el 

anfitrión durante tres días. Los 

motivos, además de ser uno de 

y 

“Las ciudades en las que 
mayor participación son 

con una mayor 
calidad ática” 
Conel objetivo de crear un proyecto común “y que 

nadie se quede atrás” nació la Fundación Kaleidos 

Red en el año 2000. “Entonces debatíamos 
sobre cómo debían ser los espacios en los que 

se generara esa participación en las ciudades. 

Superada esa etapa abordamos cómo debían ser 

los servicios que se prestaran en esos espacios”. 

Hoy, tal y como explica José Ramón Sobrón, 

  

  

  

  

  

gerente de Kaleidos “trabajamos para que las 

conexiones entre los ayuntamientos españoles 

que conforman nuestra red y las entidades a 

nivel europeo con las que trabajamos sean más 

sistemáticas”. 
José Ramón Sobrón está convencido de que 

enhebrando la participación entre las distintas 

áreas de competencias de un Ayuntamiento o 

de una Comunidad Autónoma “podemos crear 

sociedades más conscientes y maduras. Las 

ciudades en las que hay más participación son 

sociedades con una mayor calidad democrática: 

que bien enfocados “amplian 

nuestra visión y reenfocan nues- 

tras necesidades”. 

José Ramón Sobrón lo tiene cla- 

ro: “Los mayores expertos mun- 

diales sobre Getafe son los ge- 

tafenses. Pongámoslos en valor 

porque son los que conocen el 

ADN de su ciudad. Los vecinos y 

vecinas son los que mejor capa- 

citados están para detectar ne- 

cesidades y plantear nuevos ser- 

vicios o mejorar los que ya están 

funcionando”, 

  

hay más diálogo, más respeto, el conflicto 

se plantea desde el punto de visto de buscar 

soluciones, etc. 

“No tengo ninguna duda de que cuando hay 

cosas de interés las personas están deseando 

participar Ala gente notenemos que volverle loca 

con.el tema de las competencias sino prestar ese 

servicio. Ahí hay un margen de mejora brutal y 

tal vez haya que trabajaren la flexibilidad de los 

procesos administrativos y en la coordinación de 

las instituciones”. 

060005060000000000
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Las transferencias 
Gobernanza local, fortaleci- 

mientos comunitarios, partici- 

pación, desarrollo estratégico 

gobernanza y calidad de vida. 

Estos son los ejes sobre los que 

giraron las distintas mesas re- 

dondas, coloquios, conferencia 

y talleres que conformaron el 

111 Congreso Europeo de Parti- 

cipación Ciudadana. En ellas se 

introdujo un término: las trans- 

ferencias. “Si pensamos en el 

mundo de deporte, en el de la 

tecnología, etc. y nos pregunta- 

mos cómo erean comunidad en 

esas áreas para generar equipos 

a estrategias comunes, ¿por qué 

no tomar prestadas esas téc- 

nicas y exportarlas a nuestras 

ciudades?”. Para José Ramón 

solo debe darse una condición 

de partida: “Que el relato esté 

construido de abajo a arriba 

para ser un relato legítimo y le- 

gitimado”. 

Los vecinos como 
capital social 
“Eso en las empresas ya lo hacen 

y muy bien. La empresa realiza 

una gestión brutal del conoci- 

miento porque sabe que sus em- 

pleados son los que mejor cono- 

entrevista 

las ciudades ese capital social 

que tenemos a espuertas son los 

vecinos ¿Por qué no lo ponemos 

en valor?”, 

Y es que en eso consiste la par- 

ticipación. “No podemos pre- 

tender, de repente, que la gente 

participe como loca cuando ve- 

nimos de una época en la que lo 

que ha reinado ha sido la des- 

confianza. Hay que volver a ge- 

nerar esa confianza de nuevo, y 

eso se hace desde la honestidad. 

Al final la gente no se cabrea 

porque un técnico, un compa- 

ñero o un político se equivoque 

sino cuando se siente engañada. 

Hay que penalizar al mentiroso y y alinear esos equipos en torno cen su producto y al cliente. En 

  
+ y poner en valor a los que dicen 

la verdad”.   
Innovación social 
“Las grandes innovaciones so- 

José Ramón Sobrón, gerente de la Fundación Kaleidos Red está convencido de que la línea de acción de Kaleidos 

| tendrá que articularse o relacionarse con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. “Podríamos decir a corto-medio 
plazo que este será uno de nuestros mantras”. ciales surgen de personas par- 

Para ello, en el último congreso europeo de Participación Ciudadana que acogió Getafe presentaron varias ticulares. Y de ahí esa idea, se 

herramientas en formato guías digitales y en papel, que facilitarán a los distintos municipios incorporar, por ejemplo, convierte tras compartirla, en un 

> “las nuevas economías en el ámbito local. No es necesario que cada uno genere su propio modelo. Muchas veces cambio sistémico. Todas las per- 

AS no hace falta innovar, se puede copiarlo que ya funciona y añadirle nuestro toque”, explica. sonas son grandes innovadores 

*Para ellos, hemos creado rodeándonos de los mejores expertos en cada ámbito, tres guías. En la primera, sociales. Las ciudades, indepen- 

recogemos cómo incorporar las nuevas tecnologías en el ámbito local; en la segunda, damos pautas para combinar dientemente del color de quien 

la participación tradicional con la E-participación y en la tercera, ahondamos en cómo incorporar la diversidad las gobierne, deben saber gestio- 

cultural en los procesos de participación ciudadana”. nar todo ese caudal para que no 

35 ANOS 
construyendo 

TU CIUDAD 

  

     
     
     

                

  

Proyectos de arquitectura 
Vía pública Viviendas 
Edificaciones públicas   
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veterinario cuatro días a la semana 
MEE EEE EEE 
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siete años el Centro de Protección 
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instalaciones buscan familia. 

En Getafe hay 

censados unos 

7.000 perros, 

pero las estima- 

ciones que se 

hacen desde la 

Policía Local, don- 

de se tiene en cuen- 

ta el número de casas 

bajas y de fincas que hay en 

el municipio, es que pueden llegar 

a los 26.000. Algunos de esos ani- 

males, no solo perros, también ga- 

tos y otras mascotas como cobayas 

o conejos, acaban en el Centro de 

Protección Animal (CPA) de Getafe 

después de ser abandonados. Aho- 

ra conviven en el centro 80 perros 

y 60 gatos, a los que se trata de bus- 

carun hogar. “No es fácil, porque la 

mayoría de perros que quedan en el 

CPA son animales bastante mayo- 

res y grandes. Los 

el. perros pequeños 

tienen mejor sa- 

ej Ane lida”, — confirma 

Antonio de Mi- 

  

o | 

E 

   
guel, gerente de Lyma, la empresa 

municipal de Limpieza y Medioam- 

biente que desde hace 7 años asume 

la gestión de este servicio junto con 

Hydra que les da soporte las tardes 

y con la recogida 24 horas de los 

animales, 

La gestión del CPA atravesó una 

grave crisis hace ocho años y en 

2012 se decidió hacer una transfe- 

rencia de servicio a la empresa mu- 

nicipal Lyma. “El centro estaba en 

un estado bastante lamentable: se 

hicieron unas cuantas inversiones 

y se puso un par de trabajadores 

de Lyma para limpiar los cheniles 

y atender a los perros. La atención 

veterinaria en esos primeros mo- 

mentos era bastante precaria”, cer- 

tifica De Miguel. “Cuando llegamos 
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nosotros en 2015 vimos que era ne- 

cesario aumentar personal y hacer 

algunas obras para mejorar la in- 

fraestructura”. 

Un paseo por el CPA 
Según un informe del Seprona, el 

CPA de Getafe es uno de los me- 

jores centros para animales de la 

Comunidad de Madrid. En un pa- 

seo por sus instalaciones GETAFE 

CAPITAL pudo ver cómo se traba- 

Ja con los animales y la limpieza 

del espacio. “No es porque hayáis 

venido, cualquiera puede venir en 

cualquier momento que todos los 

días hacemos el mismo trabajo de 

limpieza”, explica Pedro Quintani- 

lla, jefe de servicio del CPA y gran 

amante de los animales. Ahora son 

    ys 
cuenta pendiente 

Muchos de los perros son mayores, grandes y 

llevan mucho tiempo en el centro, por lo que su 

salida a una familia es difícil. “Queremos trabajar en 

fomentar la adopción y hacer una campaña a través del 

Ayuntamiento y las redes sociales”, explica De Miguel. 

Los animales que llegan al centro se registran, se les 

hace una revisión, se les vacuna y se les coloca el chip 

sino lo tienen. En caso de contar con él, se busca a su 

propietario para su devolución. “Nos hemos encontrado 

animales que incluso les han arrancado el chip”, comenta 

horrorizado De Miguel. 

Con la cercanía del verano y las vacaciones, la campaña 

de animales abandonados se intensifica. "En estas 

  fechas pueden venir hasta 10 o 15 perros”. Suelen tener 

buena salida. “Normalmente son perros pequeños; el 

típico repalo de Reyes que en vacaciones no se lo pueden 

llevar”. No hace falta ser de Getafe para adoptar en el CPA. 

“Hace poco vino una pareja de Barcelona que se había 

enamorado de un cachorro que habíamos recogido”. A 

través de la página de Facebook GetafeAdopta, Hydra 

pone imágenes de los perros para buscarles hogar. 

Las jornadas de puertas abiertas que se comenzaron 

a realizar fueron también en un primer momento una 

fórmula de salida para los animales, aunque en las 

últimas fechas ha decaído el interés. 
En el caso de los galgos, por ejemplo, “hay una asociación 

con la que colaboramos que les suele encontrar hogar 

con rapidez y los tiene en acogida". c...o.... 
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Todos los 
trabajadores del CPA 
“tienen formación 
adecuada y 
específica” 

cuatro los trabajadores de Lyma 

que están en el centro y que se ofre- 

cieron voluntarios para el trabajo. 

“Todos tienen formación adecuada 

y específica”, explica De Miguel. El 

apoyo en las labores diarias de Hy- 

dra es fundamental. Ellos cubren 

las tardes, donde lo principal es la 

vacunación o las medicaciones. Du- 

rante los fines de semana también 

  

apoyan el tema de la limpieza. 

La primera novedad que se observa 

al llegar a las instalaciones es el so- 

lado de la entrada. “Era un barrizal 

y cuando llovía era impracticable”. 

También se consideró una priori- 

dad mejorar la calefacción con la 

que cuentan los animales en los 

cheniles y que en los últimos años 

no funcionaba. Se han mejorado los 

problemas de humedades y se han 

delimitado patios para no mezclar 

perros que pueden dar lugar a pe- 

leas. Mientras se limpia el interior, 

los perros salen a una zona abierta 

donde disfrutan de un rato de ca- 

rreras y relax, 

Los 29 cheniles y las 3 gateras con 

los que cuenta el centro están al 

máximo de su capacidad. Incluso 

en los que son individuales, tienen 

que acoger a dos perros. “Busca- 

mos que sean animales compati- 

bles. No es la mejor solución, pero 

tenemos que buscarle un sitio a los 

que llegan”, cuenta Quintanilla. 

Cuando llega un nuevo animal, le 

ponen nombre: algunos llegan a 

pasar el resto de su vida en el CPA. 

A los perros agresivos se les separa 

del resto. Solo si son irrecuperables 

se les sacrifica. “Siempre por pres- 

cripción veterinaria. Nosotros no 

sacrificamos animales”. 

Cuentan con un veterinario que 

acude cuatro días a la semana, cin- 

co horas al día. “Tenemos una sala 

de curas pero se pueden hacer co- 

sas muy básicas: esterilizar alguna 

hembra, por ejemplo. Pero luego 

tenemos un veterinario 24 horas y 

una clínica también concertada por 

si hay algo complejo”, explica De 

Miguel. Los animales abandonados 

se recogen a cualquier hora del día, 

la policía se pone en contacto con 

Hydra cuando llega un aviso y ellos 

seencargan de hacer la valoración y 

si es necesario, llevarlo al hospital. 

Ala semana llegan dos palés de co- 

mida para los animales, algo que 

han mejorado en los últimos años. 

“Antes se compraba un pienso muy 

barato que los animales ni siquiera 

querían. Ahora también tenemos 

pienso light para los animales que 

lo necesitan, hipoalergénico, el de 

cachorros y uno de gran calidad 

para el resto de los animales”, De 

Miguel niega de plano que los ani- 

males tengan poca comida: “En 

ocasiones están incluso sobreali- 

mentados”. e 

| reportaje 

    

    

  

   

  

    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
       

Colonias de gatos y gatos 
domésticos en el CPA 

En el CPA cuentan con unos 60 gatos domésticos y dos colonias 

salvajes, que entran y salen del recinto con libertad: tienen una zona 

acotada, que se limpia periódicamente y donde se les alimenta: un 

espacio a cubierto en el que pernoctar. “Cuando recogemos animales 

de otras colonias del municipio es Medioambiente quien dictamina si 

van a otra colonia, si van a un solar o sivan al CPA. Los gatos están 

todos castrados”. Hay mucha confusión sobre la responsabilidad de las 

colonias en el municipio y De Miguel explica que es Medioambiente quien 

las gestiona: "Nosotros hacemos la captura cuando nos lo requieren”. 

Voluntariado 
En el centro han tenido voluntariado, sobre todo para atender a los 

gatos. “Pero empezaron a publicar vídeos en las redes que eran 

malintencionados: eran unos animales que venían de un cubo de 

basura heridos, que alguien los había tirado y sacaron fotos diciendo 

que ese era el estado en el que los teníamos nosotros. Muchos 

de esos gatos salieron adelante gracias a las medicinas y a las 

curas que les dimos”, explica De Miguel. No vieron otra opción que 

“rescindir el acuerdo de colaboración que tenfamos”. Están abiertos 

al voluntariado, pero piden compromiso y atender a las normas y los 

horarios. “En ocasiones no hacen caso de las recomendaciones, los 

alimentan con comida que no es adecuada o no respetan las horarios”. 

Ahora mismo no cuentan con voluntarios, pero están abiertos a ello 

“siempre y cuando sea gente responsable que quiera ayudar”. 

65060004000000000 
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Durante 2018 se ha producido un descenso de entrada de perros de 

un 26% con respecto a 2017 A la contra se ha producido un incremento 
respecto a 2017 de un 29 % de entrada de gatos durante este año
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Los Ayuntamientos 
democráticos cumplen 40 años 
POR R.G. 

  

De izquierda a derecha: Adolfo Gilaberte, Bautista Pérez, José Luis 

Rivas, Sebastián Corro, Jesús Urbán, Jesús Prieto, Carmen Ferrero, 

Luis Yubero, Victorino Peña, Julián Cotalina, Pedro Castro, Jesús 

Neira, Enrique del Olmo y Julio García Madrid. 

El 3 de abril de 1979 en 

Getafe, como en todos los 

municipios de España se 

vivió una fecha histórica: 

las primeras elecciones de- 

mocráticas en los Ayunta- 

mientos tras la dictadura. 

Y cuatro décadas después 

una representación de 

aquellos que formaron la 

primera corporación mu- 

nicipal se vuelven a sentar 

en torno a una mesa para 

compartir anécdotas, re- 

cordar aquellos primeros y 

años, y ¿por qué no? tam- 

bién discutir. Con el que 

fuera primer alcalde de la 

democracia, Jesús Prieto, 

que al frente del PSOE le 

ganó al PC por 127 votos, 

han recordado aquellos 

tiempos “Lo más bonito 

es que hemos estado jun- 

tas personas de distinta 

ideología, que en aquellos 

tiempos estábamos en el 

Ayuntamiento por ideas, 

por proyectos, ninguno 

por el sueldo”. e 

  

Las viviendas de la calle 
Lártiga se remodelarán para ser 
destinadas a vivienda social 

POR R.H. 

La Junta de Gobierno del 

Ayuntamiento de Geta- 

fe ha aprobado incluir el 

presupuesto para la re- 

modelación y mejoras de 

las viviendas municipales 

destinadas a Emergencia 

Social, dentro del Progra- 

ma de Inversión Regional 

(PIR). Las obras permiti- 

rán que las viviendas si- 

tuadas en la calle Lártiga 

en los números 1, 3 y 5, se 

puedan destinar en las me- 

jores condiciones posibles 

para vecinos y vecinas que 

las necesitan, ya que las 

condiciones actuales de los 

elementos comunes de los 

edificios y del interior de 

algunas viviendas no per- 

mitian la adjudicación de 

todas ellas a las familias 

en situación de emergencia 

El presupuesto de estas 

obras asciende a 600.000 

euros, de los que el Ayunta- 

miento de Getafe destinará 

391.493 euros, y la Comu- 

nidad de Madrid aportará 

el resto. Es necesario llevar 

a cabo estas remodelacio- 

nes para que cumplan con 

la Inspección Técnica de 

Edificios (ITE). Entre las 

obras que se deben realizar, 

se incluyen la renovación 

de techos; fachadas; insta- 

laciones y zonas comunes; 

la reparación de las estrue- 

turas de los edificios y de 

las redes de saneamientos y 

abastecimientos. e   
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200.000 euros del Fondo de 
Comercio para desarrollar 20 
proyectos 
POR RUTH HOLGADO 

Ya se conoce la relación de 

proyectos aprobados den- 

tro de la convocatoria del 

Fondo de Comercio 2019 

que impulsa el Ayunta- 

miento de Getafe a tra- 

vés de Getafe Iniciativas 

(GISA). Esta convocatoria 

tiene como objetivo la pro- 

moción y dinamización 

del comercio de proximi- 

dad, de la hostelería y del 

turismo del municipio en 

colaboración con las aso- 

ciaciones empresariales. El 

presupuesto es de 200.000 

Euros. 

Han sido aprobados 20 de 

los 31 proyectos presen- 

tados por AJE, ACOEG 

y ASALMA: Mercado de     

Navidad; IX Edición Pre- 

mios Puchero; Campaña 

Regálate 1.000€; Talleres 

de cocina para niños; Navi- 

dad en Galerías Comercia- 

les; Masterclass Formación 

2019; VI Campaña de Na- 

vidad Compra tus Sueños; 

HI Maratón de Compras; 

Campaña de Fidelización; 

Campaña de promoción 

Compra en tu barrio; V 

Feria Comercia; De Dulces 

por Getafe; De Croqueteo 

por Getafe; ¿Te lo llevo?; No 

se tira nada; Getafe Sano; 

Y Concurso de dibujo Mi 

tienda favorita; Curso de 

alérgenos para hostelería; 

Tentempié Market y De Ca- 

ñas por Getafe. e 

|A ——— 

PRESENTAN MÁS DE 5.000 FIRMAS PARA LA APLICACIÓN 
DEL MÉTODO CES. La Plataforma CES reclama la 
implantación del método para el control sin muertes de las 

colonias felinas. e 

  

La ordenanza 
de convivencia 
se debate en el 
Pleno 

POR R.H. 

La Ordenanza de Convi- 

vencía se debate en el Pleno 

del 24 de abril para su apro- 

bación. Recoge multas leves 

de hasta 750 euros y graves 

de hasta 3.000. Entre las 

acciones perceptibles de 

sanción económica escupir, 

aceptar o solicitar servicios 

sexuales retribuidos, sa- 

cudir prendas o alfombras 

por la ventana, consumir 

en grupo comida o bebida 

en la vía pública, parques O 

plazas o insultar a la autori- 

dad municipal También las 

acrobacias con bicicletas, 

patines o monopatines fue- 

ra de las áreas destinadas o 

el juego con balones en los 

espacios públicos, siempre 

que exista perjuicio a terce- 

ras personas. 6 

Buenavista tendrá 
fiestas de barrio 

La alcaldesa de Getafe, 

Sara Hernández acaba 

de anunciar que el barrio 

de Buenavista celebrará 

sus fiestas de barrio. 

Será una comisión de 

fiestas, constituida 

por voluntarios, la que 

configure el formato de 

las mismas. 

Abierto el plazo de 
inscripción en el 
Programa 
El plazo de inscripción 

en el Programa ODISEO, 

impulsado desde la 

Agencia Local de Empleo 

y Formación (ALEF], 

ya está abierto. Este 

programa está dirigido a 

personas desempleadas 

que quieran realizar 

prácticas profesionales 

fuera de España y que 

hayan cursado alguno 

de los programas de 

formación para el empleo 

organizados por la 

ALEF. Las inscripciones 

pueden realizarse a 

través de la web www. 

alefgetafe.org. 

Los vecinos y 

vecinas de Getafe 

han presentado 456 

propuestas para 

los Presupuestos 

Participativos de 2019. 

La alcaldesa de Getafe, 

Sara Hernández, ha 

destacado que una 

edición más aumenta 

la participación de los 

vecinos "cada vez más 

implicados” en hacer 

el Getafe en el que 

“queremos vivir”. El 

95% de las propuestas 

han sido registradas a 

través de la herramienta 

municipal digital 

participa.getafe.es, 

mientras que el resto 

se han registrado en los 

centros cívicos de los 

barrios. e
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cultura | 

      

Timoteo Díez Rozas 
maneja los pinceles 

y las espátulas 
con maestría. 
Autodidacta, 
admirador de 

pintores ilustres 
como William Turner, 

Sorolla, Carmen 

Laffon o Juan 
Valenzuela y Chacón 

es “un perfeccionista” 
hasta extremos 
insospechados. 
Tras contemplar 
su muestra en el 

Espacio Mercado los 
getafenses celebran 

que Rozas eligiera ser 
pintor, antes de cura. 

                              

MATA IAN NON 
PA IDO 
ANAIS SN TAAO 

Cd 

Un autodidacta 
A TE 

o 

Timoteo Díez Rozas comenzó a pin- 

tar alos 18 años. Hasta entonces, no 

había tenido la capacidad económi- 

ca para comprarse un maletín con 

las pinturas. “Fue justo antes de la 

mili”, recuerda. Ya en su etapa es- 

colar apuntó maneras de pintor lle- 

gando incluso a recoger el premio 

provincial de pintura al aire libre, 

mientras estudiaba en un colegio 

de Teruel “para cura”. Tras esos 

años en los que descubrió que lo de 

entregar su vida a Dios no iba con 

él, compatibilizó su carrera como 

pintor con su empleo como depen- 

diente en una céntrica tienda de 

moda de Getafe, almacenes Sainz. 

Desde entonces Rozas se ha ido 

forjando como pintor de manera 

“totalmente autodidacta”. A sus 65 

años, con numerosas exposiciones 

en su haber, el dominio magistral 

de distintas técnicas pictóricas y el 

aplauso unánime del público afir- 

ma “que todavía no se termina de 

gustar”. Y sigue buscando. 

La pintura es evolución 
Y lo hace dando rienda suelta a la 

imaginación “por medio de formas 

y color dejando que las espátulas 

y los pinceles rompan la realidad”. 

Desde que se jubiló, Rozas tiene 

más tiempo para dedicarle a su 

pasión. “Unos días pinto 4 horas, 

otros dos, otros ninguna... Y siem- 

pre buscando un arte final sencillo 

de elementos porque la pintura es 

evolución”. 

Rozas se inclina por lo alegre, lo 

tierno, lo bello y lo relajante. Y 

aunque domina todos los estilos, 

destacan las composiciones en las 

que combina los fondos abstractos 

con el realismo. ¿Quién no intentó 

arrancar de uno de los lienzos de 

gran formato que recientemente ha 

expuesto en el Espacio Mercado, 

una uva del robusto racimo que flo- 

taba mágicamente sobre un fondo 

abstracto? 

Junto a esta composición, otras 

muchas como un cálido camino de 

un bosque en otoño, rincones flo- 

  

rentinos y venecianos, Madrid, una 

vista del Cerro de los Ángeles des- 
de el polígono industrial, delicados 

bodegones y hasta retratos de dos 

insignes escritores: Lorenzo Silva y 

Franz Kafka. e 

  

  

Ala venta, todos menos uno 
oportunidad de disfrutarlo. Y dónde mejor que 

en las paredes de tu propia casa, que en un 

A diario decenas de curiosos han desfilado 

por la muestra que el pintor local, Timoteo Díez 

Rozas ha puesto en pie en el Espacio Mercado. 

Una exposición pictórica “cautivadora, alegre 

y llena de vida” que ha permitido a muchos de 

sus visitantes llevarse un Rozas para casa. 

El propio autor explicaba a los visitante que 

“el arte no es para guardarlo, ocultarlo o 

exclusivizarlo. Me gusta que llegue a la gente, 

que se viva, que todo el mundo tenga la 

armario de la mía”. 

Ala venta todos los cuadros que han colgado 

de las paredes del Espacio Mercado menos 

uno. El que tiene a la hija de Rozas como 

protagonista. Un detalle: en la lista de precios 

este aparece en blanco. Y aunque durante 

la entrevista Rozas confesaba que cuando 

termina un cuadro “no me une ya nada a él”, 

aquellos que tienen valor sentimental nunca 

tendrán precio. son. e. .....o....
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“La satisfacción 
EAS 

clientes es 
nuestra mayor 
Cad 
Aero] 

Nationale-Nederlanden ofrece solu- 
ciones de ahorro e inversión a medio 
y largo plazo a más de 800.000 clientes en 
toda España. En Getafe, en concreto en la calle 

Madrid, número 5, primera planta, Rosa María 

González es la experimentada Delegada para Ge- 

tafe de la compañía aseguradora holandesa que 

ofrece servicios de seguros, ahorro, pensiones, 

jubilación y autónomos. 

“En concreto, en esta oficina estamos especia- 

lizados en asesoramiento a autónomos, pymes, 

microempresas, y como no, particulares”, explica 

Rosa María. “En España las pequeñas empre- 

sas son más del 95% y esa cifra es extrapolable 

a Getafe, En Nationale-Nederlanden contamos 

con un servicio exclusivo digital de análisis de 

necesidades. Con esta herramienta analizamos 

la situación de partida patrimonial del cliente, su 

  

situación financiera y personal y realizamos un 

plan financiero a su medida en función de las ne- 

cesidades que quiera cubrir y ofreciéndole nues- 

tros seguros y soluciones de ahorro, inversión, 

jubilación y pensiones” 

ADN financiero personalizado 
La prioridad de los agentes de Nationale-Neder- 

landen es ayudar a sus clientes a asegurar y pro- 

teger su futuro financiero, y, por eso, “nos com- 

prometemos a aportarles claridad y orientación 

basándonos siempre en nuestros valores: somos 

claros, estamos comprometidos y cuidamos de 

Sección LS 
patrocinada por e getafe 

ASOCIACIÓN 

COMERCIANTES Y CARES DOS 

DE GETAFE 

disfruta vetafe 

nuestros clientes. Y aunque suene a tópico, no lo 

es, ya que su satisfacción es muestra mayor re- 

compensa”, afirma Rosa María. No en vano, si se 

convierte en cliente de la compañía holandesa, el 

mismo agente le acompañará y asesorará a lo lar- 

go de su vida. 

Y lo hará dónde y cuándo usted quiera. “Somos 

100% digitales. Es por ello, que cerramos nues- 

tras operaciones con firma electrónica y además, 

nos desplazamos con nuestras tablets al domicilio 

particular del cliente o a su empresa, adaptándo- 

nos siempre a sus tiempos y necesidades”. Ade- 

más, Nacionale-Nederlanden cuenta con 36 ofici- 

nas, 136 Puntos Naranja y más de 9 franquicias 

distribuidas por toda España. 

Nationale-Nederlanden es la compañía de segu- 

ros más recomendada en el ramo de vida-ahorro 

por tercer año consecutivo. Su alianza banca-se- 

guros con ING Direct les convierte en una de las 

compañías aseguradoras con mayor solvencia. e 

NATIONALE NEDERLANDEN e... ... 

MA a! 

Teléfono: 912307805 
E A EN 
AA SEE 

  

ASÓCIATE Y COLABORA CON EL COMERCIO DEL BARRIO 
Teléfonos: 916 953 325|619 263044 
E-mail: infoBacoeg.org 

  

  

Guia, Mes | HISTORIA. : LITERATURA 

Charla del museo. — : De poesía por 
La historia del Cerro : Getafe. Acto 
de los Ángeles. 3 homenaje a Ántonio ARTE 
Parte ll Machado. 80 años 

Jueves, 25 de abril; Andrés Álvaro Ocáriz ip Ponsa Sar e ale entorno al pinto Toulose depor cn 

poemos de Machado y E 
Salade además presentará el Viernes, 26 de abril; De ei 
a lo Lo fecha que me 18.30220.30h. de Carmen Díaz Hororo 
Fábrica de Harinas esigna Cupido Sal deConierendia Viernes, 26 de abril 

Entrada libre hasta Jueves, 25 de abri; Fabrica de Harinas 18h. 
aforo 18.30h. j completar ' Entraliira hasta Espacio Mercado 

3 Espacio Mercado completar aforo Entrada libre 

      
7 MÚSICA CLÁSICA : ÓPERA 

    

: Virginia Maestroen  : ElgarSeBrahms.  : DonPasqualedeG. 

: Sábado, 11 de : poa : Sábado, 11 de mayo; 
abril; 19.00 h. MÚSICA : mayo; 21.00h. a : 20h. 
Teatro Federico : icas en concierto : Espacio Mercado ; a : Teatro Federico García 

García Lorca : Memes 10dé : Entrada: 6 euros : E ¿Lorca 
: : ; : Auditorio del . 

Entrada: 10 euros : mayo; 21.00h. En ode ; Entrada: 12 euros 

= Espacio Mercado 2 Música de Getafe : 

:. Entrada: Beuros . Coninvitación : 

  

: : TEATRO 

: Concierto de Luis * Cinco horas con Mario 
Pastor interpretado por Lola 

Viemes, 26 de abril; Herrera 
21.30h. Sábado, 2? de abril; 20 h. 

Espacio Mercado Teatro Federico García Lorca 

Entrada libre hasta Entrada: 18 euros 
completar aforo 

  

Rojo de John Logan : 

Domingo, 12de 7 ESCULTURA 
mega 19 : 

Teatro Federico * monumentales de Juan 
García Lorca > Méjica 

Entrada: 12 euros Hasta el 30 de junio 
Exteriores Fábrica de 

Harinas
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otlarft CIUDAD DIVERSA 
———— El DEPORTE ES PASIÓN ———— 

AA 

SOLO EXISTE UN COLOR 
El color del Planeta 

GETAFE IGUALDAD 
Jugamos en igualdad 

      

   
    

     
       

DEPORTE 
y RESPETO 

Diversidad sexual 
y de Género 

HABILIDADES 
DIFERENTES 
¡liNuestra fuerza!!! 

FbetateDiversa Fbetafesolidaria 

A   E  


